

特別インタビュー

Part 365

同志社大学生命医学部
アンチエイジングリサーチセンター

教授

米井嘉一さん

よね

い

よし

かず



•Profile

1958年、東京生まれ。86年に慶應義塾大学大学院医学研究科 内科学専攻博士課程を修了後、米国UCLAに留学。89年に帰国後は日本鋼管病院にて内科医として勤務し、人間ドック脳ドック室部長などを歴任。2005年、同志社大学アンチエイジングリサーチセンター 教授、08年に同志社大学大学院生命医学研究科 教授に就任。日本抗加齢医学会理事、日本人間ドック学会評議員、一般社団法人糖化ストレス研究会理事長。著書は「抗糖化」で何歳からでも美肌は甦る」(メディアファクトリー)「抗加齢医科学入門」(慶應義塾大学出版会)など多数。

他力本願

米井嘉一

【人間ドックの導入でアンチエイジングに興味が
患者に「年のせい」と言わぬためにも予防医学を

に。つまり「予防医学」ですね。この時、アンチエイジングという考え方を知つて「これは面白い」と。もともと、この言葉が生まれたのは1990年代アメリカです。日本にも導入しようとアメリカの抗

老 化 研 究 学 会 「A 4 M (アメリカン アカデミー オブ アンチエイジングメディスン)」や先端治療院で内科の臨床医として約17年間勤務しました。消化器内科で診察や内視鏡検査をやつていたのですが、1999年に人間ドックの部署を担当すること

が、日本でいち早く紹介したのが同志社大学アンチエイジングリサーチセンターの米井嘉一教授である。抗加齢研究黎明期の頃から老化度判定ドック(アンチエイジングドック)判定基準の開発や、治療ガイドラインの作成を手掛けるなど、まさにアンチエイジング研究の最先端を走ってきた人物だ。そんな米井教授の今年の研究テーマは「糖化ストレスと闘う時代」。肌の老化予防にもさわめて有効だという「抗糖化」、その最新の研究と活動を聞いた。

